

Alerta Unicef que mayoría de haitianos devueltos son mujeres y niños



Niños y mujeres haitianos son devueltos de EE.UU

Puerto Príncipe, 23 sept (RHC) El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia, Unicef, alertó hoy que más de dos de cada tres haitianos devueltos desde Estados Unidos son mujeres y niños, incluso algunos recién nacidos.

Mientras el país caribeño vive un nuevo período de crisis, marcado por los desastres naturales, violencia de las pandillas y pandemia de Covid-19, los retornados son devueltos sin la protección adecuada, lo cual los hace más vulnerables a la pobreza, inseguridad y desplazamientos, advirtió la directora ejecutiva Henrietta Fore.

Las primeras evaluaciones de Unicef en México y Haití sugieren que muchos menores de 10 años, nacieron o vivieron la mayor parte de su vida fuera de esta nación.

El organismo también expresó preocupación por las familias que están en Del Río, estado de Texas, Estados Unidos, y estimó que el 40% de esos migrantes son niños y adolescentes que viven en condiciones de hacinamiento y necesitan apoyo humanitario básico.

La entidad trabaja en Haití y México para proporcionar asistencia, acceso a los servicios de protección, entrega de agua potable y kits de higiene, además de apoyo psicosocial y suministros educativos.

Unicef también alentó a todos los actores involucrados en la crisis migratoria a abstenerse de utilizar la fuerza en las fronteras, mantener a las familias unidas y evaluar adecuadamente las necesidades de protección de los migrantes antes de tomar cualquier decisión sobre el retorno.

'El interés superior del niño debe de estar por encima de cualquier otra consideración', dijo Fore, quien también señaló que las poblaciones vulnerables no deben ser devueltas a lugares donde peligre su seguridad y bienestar.

Desde el 19 de septiembre Washington inició la deportación masiva de haitianos que se agrupan bajo el puente que divide a México y Estados Unidos, lo cual podría resultar ilegal de acuerdo con el derecho internacional, dijo en un comunicado el jefe de la Agencia de la ONU para los Refugiados, Filippo Grandi.

Además de la preocupación por las devoluciones, varias voces, entre ellas la del Gobierno haitiano, criticaron la violencia a la que son sometidos los migrantes.

'Lo que me llamó la atención personalmente, como canciller, es el trato inhumano que sufren nuestros compatriotas', lamentó ante medios locales el ministro de Relaciones Exteriores Claude Joseph, en alusión a las imágenes de agentes a caballo cortando el paso a los irregulares.

Hasta la fecha, más de mil 400 haitianos fueron forzados a regresar al país en vuelos de deportados. (Fuente: Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/271397-alerta-unicef-que-mayoria-de-haitianos-devueltos-son-mujeres-y-ninos>



Radio Habana Cuba